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年可减少 5.8万 、二 化 0.6万
，使城区大气质量获得了明显改善。在

该项目的基础上，现在经 的城发公司不

断创新发展，至今已发展到供热面积三千

多万平方 。2000年以来，政府关

了 钢、 、焦化 等重 企业，

使 市的 气质量不断改善，已 到北方

首府城市的前列，2018年优良天气达300
天以上。

随着改革开放的深入发展，以 市地

区集中供热为先导，热电联产、大型集中

供热 在全区各盟市得以全面推广。

作为内蒙发改委、内蒙建设厅的专家，

三十多年来我参与了区内 所有大型供

热项目的规划、论证和评 ，为自治区的

供热事业做出了应有的贡献。

到2018年， 市城区面积已扩大到

310平方公里，总供热面积达到1.44 平方

，但是热电联产供热面积 有5493万平

方 ， 占38.1%，尚未达到国家要求的

60%以上。目前 供热5668万平

方 、 气 供热3186万平方 ，它

们 然是 、二 化 和 化物的生

产源， 然是产生 的 首。为提

高热电联产的比例，进一步治理 市的大

气质量，市政府正筹划 克 电 的热

量 入 市。今年以来我有幸四次参加该

项目可研报告的评 。该项目输送 离为

72公里，实施后在全国是最长 离的供热

管线，可供9100万平方 的建 面积。届

时 市的所有 、 气 都将被取

，热电联产率可达到百分之百。到那时

市的天更 、水更绿。

光 ，岁月如 。回顾在内蒙古

生活的50年，特别是改革开放的这40年，

市城市建设和供热事业的发展给了我学

习 的最好机会，使我在专业上更加

成 和自信。这50年间我教过的学生千余

名，我不 获得了教授级高级工程师的技

术职称，而 获得过多项区、市级科技进

步奖，获得了两项专利发明，出版了四本

专业技术书籍,并在国家级刊物上发表多

专业技术论文。

在内蒙古工作的50年，还使我有了新

的政治归 。我1995年加入九三学社，曾

任 和浩特市主委、区委常委和不同层

次、多界别的政协委员、常委， 和浩

特市政协副主席。在不同领域为内蒙古

的经济建设和发展积极参政议政、建言

献策，曾多次获得优秀提案和优秀政协

委员奖。

以上成绩的取得都离不开改革开放的

大好机 ，离不开内蒙古人民的 育培

养。近年来，我虽然多 在外地，但是

无时无刻都在关 着 市的环境质量和内

蒙古的发展，关 着草原的人和事。 当

有人问我是 里人，我都会 不 地告

他：“我是内蒙人 ”        2018年12月

毕业 4O 周年有感

○陈让文 1975

别梦清华四十年，悠悠往事似云烟。
青丝退尽催人老，白首苍髯过隙穿。
莫忘厚德方载物，更须自强着先鞭。
今朝畅饮杯中酒，杖国他乡再续缘。


